

### OFRENDA FLORAL

## Amor y devoción a la Virgen María desde el corazón



Un momento de la ofrenda floral en la Catedral

La Catedral acogió la tradicional ofrenda floral a la Virgen María que organiza la Delegación de Misiones y que cuenta con la colaboración de la Pastoral Juvenil. Se trata de una manifestación de amor y devoción a la Virgen María, una actividad de carácter familiar en la que los más pequeños tienen especial protagonismo.

La celebración comenzó con una procesión desde el claustro de la Catedral para continuar, ya dentro del templo, con la lectura del Evangelio. A continuación, el delegado de Misiones, D. José María Rodríguez-

Veleiro, invitó a subir al altar a todos los niños y niñas que este año recibirán la Primera Comunión, a los que animó a presentar la flor a la Virgen María, llevando algo en el corazón.

También se leyeron las peticiones y todo, en torno a la figura de María representada a través de la Virgen de los niños, elaborada por ellos mismos. Una imagen en la que destacan sus grandes ojos, propios de una mirada materna. Esta celebración coincidió este año, además, en la víspera del Día de la Madre.

Al final, todos los asistentes depositaron su flor ante María, se rezó el Padrenuestro y los niños recibieron una chuchería con un mensaje: 'María es dulzura'.

**Aida no se planteaba marcar la 'X' de la Iglesia.**

Hasta que visitó uno de sus centros para personas sin techo.

Marca la 'X' a favor de la Iglesia en tu declaración de la renta.

Un viaje **X** TANTOS

# NUESTRA | Cuidemos a las personas

Diócesis

El día 1 de mayo, celebramos la festividad de san José Obrero, la fiesta del Trabajo. San José fue un trabajador manual. Todos lo reconocen como el artesano, el carpintero, que gana el pan para él y para su familia con el trabajo de sus manos.

En el evangelio de san Mateo, en uno de los momentos que Jesús regresa a su pueblo, a Nazaret, y habla en la sinagoga, se pone de relieve el asombro de sus conciudadanos por su sabiduría, y la pregunta que se plantean era: «¿No es el hijo del carpintero?» (13, 55).

Jesús entra en nuestra historia, viene en medio de nosotros, naciendo de María por obra del Espíritu, pero con la presencia de José, el padre legal que lo protege y le enseña también su trabajo. Jesús nace y vive en una familia, aprendiendo de José el oficio de carpintero, en el taller de Nazaret, compartiendo con él el trabajo, la fatiga, la satisfacción y también las dificultades de cada día.

Esto nos remite a la dignidad y a la importancia del trabajo. El libro del Génesis narra que Dios creó al hom-

bre y a la mujer confiándoles la tarea de llenar la tierra y dominarla, lo que no significa explotarla, sino cultivarla y protegerla, cuidar de ella con el propio trabajo (cf. Gn 1, 28; 2, 15). El trabajo forma parte del plan de amor de Dios; nosotros estamos llamados a cultivar y custodiar todos los bienes de la creación, y de este modo participamos en la obra de la creación. El trabajo es un elemento fundamental para la dignidad de una persona.

La fiesta de San José obrero nos recuerda a todo el mundo del trabajo y nos ayuda a encomendarle a Él a todo este mundo laboral, para que, lejos de ser un mundo de explotación de la persona, sea el trabajo un medio a través del cual se dignifica y se valora a la persona.

El trabajo debe estar al servicio del hombre y nunca al revés.

«También la vida económica y social debe respetar y promover la dignidad de la persona humana, su entera vocación y el bien de toda la sociedad, porque el hombre es el autor, el centro, y el fin de toda la vida económico-social» (GS 63).



**MONS. JOSÉ LUIS  
RETANA GOZALO**  
OBISPO DE LA DIÓCESIS  
DE CIUDAD RODRIGO

“El trabajo forma parte del plan de amor de Dios”

PAPA | @Pontifex\_es X  
Francisco

- Durante este mes de mayo, encomendemos a la Virgen María nuestras vicisitudes personales y familiares, así como los sufrimientos de cuantos son víctimas de las guerras. Oremos juntos por la Iglesia, por las naciones, por la paz en Ucrania y en Oriente Medio.
- Oremos juntos para que las religiosas, los religiosos y los seminaristas crezcan en su camino vocacional mediante una formación humana, pastoral, espiritual y comunitaria que los lleve a ser testigos creíbles del Evangelio.
- La alegría del Evangelio, cuando la acogemos de verdad, desencadena en nosotros el movimiento del seguimiento, que provoca un verdadero éxodo de nosotros mismos y nos pone en camino hacia el encuentro con el Señor y hacia la plenitud de la vida.

## D. Daniel Mielgo: "El diaconado es una vocación independiente y diferente a la de los presbíteros"

### DELEGACIÓN DE MEDIOS

En sus tiempos como estudiante ya había escuchado hablar de la figura del diácono permanente, pero como el mismo D. Daniel Mielgo reconoce, "no había referentes y de hecho, tampoco en la actualidad hay muchos".

El 12 de mayo, en la Catedral de Santa María y de manos del Obispo, Mons. José Luis Retana, Daniel ha sido ordenado como diácono permanente, el fin de un camino que comenzó hace seis años.

"Después de estar casados, de tener hijas, de vivir la fe de una forma más intensa y con una implicación mayor, quisimos dar el paso, y digo quisimos porque al final es una decisión del matrimonio porque no es una vocación en la que uno solo decide, al final pesa y tiene que pesar, porque es más importante el sacramento del matrimonio ya que es primero, y es algo que tienes que compartir con tu esposa", recuerda Daniel. Esa conversación se produjo allá por el año 2018 y a partir de ahí, la pareja dio el paso "y decidimos que yo me comprometiera a formarme y prepararme en este camino para ser diácono".

La formación a nivel teológico son tres cursos, que en el caso de Daniel se convirtieron en cuatro. También se ha preparado en cuestiones como la oratoria, la sinodalidad y ha habido una parte de discernimiento y otra de pastoral. "D. Jesús nos envió a toda la familia a San Andrés, donde fuimos tutorizados por un párroco, es muy importante que siempre haya un párroco detrás, que haya alguien responsable de la formación, como en este caso don Anselmo, Rector del Seminario". Daniel se ha formado con los dominicos de forma online y "luego siempre tienes un padre espiritual que vela por tu espiritualidad, con esas tres personas, en ese entorno de estos 6-7 años, al final es el obispo el que ve si es viable esta vocación, si es realmente una llamada de Dios, en un discernimiento conjunto vemos que sí y se da el paso de ser admitido". Previamente, hace un año, y como sucede en todas las órdenes, fue instituido como lector y acólito.

Doña Teresa Anciones, la otra parte de este matrimonio, sugiere que todos los pasos que se han ido dando han sucedido "de manera natural y familiar" y poco a poco, cada vez se fueron implicando más.



Teresa Anciones y Daniel Mielgo

Daniel, por su parte, reconoce que "queda mucho por explicar sobre el diaconado, la gente está muy desinformada", aunque aprecia que toda la labor que ha desarrollado en diversos pueblos con las celebraciones en ausencia de presbítero, "nos ha fortalecido a nivel de vocación, cuando ves esta tarea de servicio tan necesaria en las comunidades, sobre todo rurales, dices: me siento llamado a echar una mano". Deja claro que la de diácono "es una vocación independiente y diferente a la de los presbíteros" y sobre lo que puede y no puede hacer, en esa comparativa, enumera que un diácono "preside sacramentales, da la bendición y puede presidir un bautismo, una boda y las exequias, pero todo lo que es representación de Cristo cabeza es más propio del presbítero, como es la consagración, el sacramento de la reconciliación o la unción de enfermos".

La palabra diácono viene del griego y significa servidor, "es el que hace presente a Cristo servidor en el mundo y en la Iglesia lo que se pretende es que sean los motores del recordatorio de que todos estamos llamados a ser servidores como lo fue Cristo por lo tanto tiene que hacer tareas muy propias de servicio, como lo hizo Jesús con sus discípulos lavándoles los pies. El diácono no está para liderar, esa es más tarea del párroco, sino para hacer esas tareas que a lo mejor el párroco no llega, acoger grupos de oración, a alejados, la pastoral familiar y sobre todo, estar muy pendientes de los pobres, que no siempre tienen que ser pobres materiales".

### DELEGACIÓN DE MEDIOS

El próximo 12 de mayo, solemnidad de la Ascensión del Señor, se celebra la 58ª Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales. «Inteligencia artificial y sabiduría del corazón: para una comunicación plenamente humana» es el tema que propone el Santo Padre para la Jornada de este año.

Por su parte, la Santa Sede hizo público el pasado mes de enero, el Mensaje del papa Francisco para la 58ª Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales en el que destaca cómo la inteligencia artificial está modificando radicalmente la información y la comunicación. El pontífice plantea si la inteligencia artificial acabará construyendo «nuevas castas basadas en el dominio de la información» o si, por el contrario, traerá «más igualdad promoviendo una información correcta».



Los obispos de la Comisión Episcopal para las comunicaciones sociales también han escrito un mensaje con motivo de esta jornada. En el texto, del mismo modo que el Papa, nos invita a reflexionar sobre una revolución de calado: la de la inteligencia artificial. Por un lado, en lo que atañe a la dignidad humana, ya que, afecta a las personas y debe tener al ser humano y su dignidad en el centro. Por otro, sobre su repercusión en el ámbito de la comunicación. Un campo, en el que puede ser una oportunidad pero también un riesgo.

Los obispos inciden en poner al ser humano en el centro de la comunicación: «La inteligencia artificial debe de ser liberada de sesgos ideológicos, políticos, de eficiencia

económica, que expulsan al ser humano del centro de la actividad de comunicación», aseguran.

## LOS MIL COLORES de la Santidad

### Santo Domingo Savio

#### VÍCTOR MANUEL SEVILLANO

Domingo Savio («Dominguito» para sus padres), nació en San Giovanni da Riva. Cuando tenía unos veinte meses, sus padres se trasladaron a Murialdo. En 1847, su madre lo llevó a la iglesia; allí aprendió a ayudar en misa como monaguillo. En febrero de 1849, toda la familia se trasladó a Mondonio. Domingo, con siete años y una preparación y madurez poco común para su edad, recibió el 8 de abril su primera comunión. Arrodillado al pie del altar, con las manos juntas, pronunció los propósitos que venía preparando desde hace tiempo, y que quedaron escritos en su devocionario:

1.- Me confesaré a menudo, y comulgaré tan frecuentemente como mi confesor lo permita.

2.- Deseo santificar los domingos y fiestas en forma especial.

3.- Mis amigos serán Jesús y María.

4.- Prefiero morir antes que pecar.

El 2 de octubre de 1853 Domingo se encontró por primera vez con Juan Bosco. Seis meses después, tras un sermón del padre Bosco acerca de la austeridad y el sacrificio, donde remarkaba que cuando uno se sentía oprimido por alguna calamidad o molestia del cuerpo había que ofrecérselo a la Virgen, Domingo renovó sus votos realizados con ocasión de su primera comunión ante el altar de María en el oratorio. Domingo comenzó a realizar austeridades de todo tipo. Sentía gran devoción por la Virgen María, llegando a permanecer más de cinco horas diarias rezando. Una noche de invierno, Don Bosco encontró a Domingo temblando de frío en la cama, sin más cobertor que una sábana.

—¿Te has vuelto loco? ¡Vas a tener una pulmonía! —No lo creo. —respondió Domingo— Nuestro Señor no tuvo ninguna pulmonía en el establo de Belén. Desde entonces Don Bosco le prohibió formalmente hacer penitencia alguna sin su permiso.

Tal como había predicho Don Bosco, la salud de Domingo empezó a empeorar. El domingo 1 de marzo fue enviado de vuelta a la casa de sus padres, en Mondonio.

En los primeros días de marzo de 1857, Domingo recibió a pedido suyo la unción de los enfermos; al anochecer del lunes 9 de marzo rogó a su padre que recitara las oraciones por los agonizantes. A las diez de la noche trató de incorporarse y terminó por murmurar en tono gozoso, según testimonio del propio Don Bosco: ¡Qué maravilla estoy viendo!

Esas fueron sus últimas palabras.

12/V/2024

### LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR, Mc 16, 15-20

La Ascensión nos ofrece la clave para entender la dinámica del cristianismo y la pedagogía para vivir la fe de manera responsable y adulta. Para entender el significado de la Ascensión, hemos de recordar el diálogo entre Jesús y sus discípulos: "Yo me voy al Padre y vosotros estáis tristes... Sin embargo, os conviene que yo me vaya para que recibáis el Espíritu Santo", es como si nos dijera, "ya no me podréis retener en vuestra experiencia inmediata, pero conviene que yo me vaya para que seáis adultos y caminéis por vosotros mismos bajo la acción del Espíritu".

19/V/2024

### DOMINGO DE PENTECOSTÉS, Jn 20, 19-23

Juan ha cuidado mucho la escena en que Jesús va a confiar a sus discípulos su misión. Quiere dejar bien claro qué es lo esencial. Jesús está en el centro de la comunidad llenando a todos de su paz y alegría. Pero a los discípulos les espera una misión. Jesús no los ha convocado sólo para disfrutar de él, sino para hacerlo presente en el mundo.

26/V/2024

### LA SANTÍSIMA TRINIDAD, Jn 28, 16-20

En el núcleo de la fe cristiana, en un Dios trinitario, hay

una afirmación esencial. Dios no es un ser tenebroso e impenetrable, encerrado egoístamente en sí mismo. Dios es Amor y solo Amor. Los cristianos creemos que en el Misterio último de la realidad, dando sentido y consistencia a todo, no hay sino Amor. Jesús no ha escrito ningún tratado acerca de Dios. En ningún momento lo encontramos exponiendo a los campesinos de Galilea doctrina sobre él. Para Jesús, Dios no es un concepto, una bella teoría, una definición sublime. Dios es el mejor Amigo del ser humano.

2/VI/2024

### SOLEMNIDAD SANTÍSIMO CUERPO Y SANGRE DE CRISTO, Mc 14-12-16, 22-26

Celebrar la Eucaristía es revivir la última cena que Jesús celebró con sus discípulos y discípulas la víspera de su ejecución. Ninguna explicación teológica, ninguna ordenación litúrgica, nada nos ha de alejar de la intención original de Jesús. Antes que nada, Jesús quería contagiarles su esperanza indestructible en el reino de Dios. Su muerte era imminente; aquella cena era la última. Pero un día se sentaría a la mesa con una copa en sus manos para beber juntos un «vino nuevo». Nada ni nadie podrá impedir ese banquete final del Padre con sus hijos e hijas. Celebrar la Eucaristía es reavivar la esperanza: disfrutar desde ahora con esa fiesta que nos espera con Jesús junto al Padre.

## DESDE LA VICARÍA

de Pastoral

### Citas importantes

#### ANTONIO RISUEÑO

Nuestra iglesia diocesana afronta la recta final de este curso pastoral con convocatorias, ante las que en forma general o sectorial es absolutamente ineludible la respuesta del pueblo de Dios. La tarde del tercer sábado de mayo, volveremos a encontrarnos gozosamente un nutrido grupo cristiano, para celebrar el Encuentro de Pentecostés. Es un encuentro que desde hace décadas venimos celebrando, y en el que la animación de los arciprestes, párrocos y otros agentes de pastoral, llena de contenido y vivencia eclesial, una tarde en la que todos los carismas, somos convocados y todos respondemos de forma participativa, al compartir la oración, acoger y considerar en grupo, así como dialogar la reflexión de un ponente; para terminar, celebrando la Eucaristía, presididos

por el obispo y pastor de todos, don José Luis. Pentecostés, la fiesta de la venida y permanencia del Espíritu Santo, es para la Diócesis, un momento que merece la mayor atención a la hora de prepararla y participar en ella, pues siempre es la oportunidad de acoger la fuerza del Espíritu, que nos invita a jugar nuestra condición cristiana desde los dones que nos da.

A los pocos días de Pentecostés, el clero diocesano celebra la fiesta de Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote. Es un encuentro en el que se conjuga lo sacramental, con lo formativo. Todo ello envuelto y presidido por un esencial e imprescindible ambiente de fraternidad. Se celebrará la Eucaristía de forma solemne, continuaremos con una charla del profesor de la Facultad de Teología del Norte de España, Eloy Bueno de La Fuente, cerrando así el ciclo de tres sesiones de formación permanente del clero, que ha habido

este curso. Es un encuentro lleno de contenido, ya que celebramos, que compartir el ministerio presbiteral, nos hace hijos de un mismo Padre, hermanos. También es de reseñar el acto que tendrá lugar el viernes, 7 de junio, en el que se presentará el catecismo de adultos en el Salón Mazarrasa. Al día siguiente tendrá lugar un encuentro formativo en el que están convocados todos los catequistas de la Diócesis. Ambas sesiones correrán a cargo de Francisco Romero Galván, director del Secretariado de la Comisión para la Evangelización Catequesis y catecumenado de la Conferencia Episcopal Española.

De capital importancia son las convocatorias que se harán por el 11 y 15 de junio: los Consejos Presbiteral y Pastoral. Así mismo es inevitable mencionar la celebración de los encuentros arciprestales de final de curso, presididos por el obispo.

### CÁRITAS DIOCESANA

Cáritas forma parte de la iniciativa *Iglesia por el Trabajo Decente* que cada 1 de mayo, Día Internacional de los Trabajadores y Trabajadoras y festividad de San José Obrero, publica un manifiesto en el que, en esta ocasión, pone la mirada en la necesidad de cultivar el cuidado en el mundo laboral para mejorar la realidad de las personas.

La iniciativa llama la atención sobre las consecuencias en la salud de las condiciones de trabajo, con especial atención al impacto de la siniestralidad laboral, las dificultades para conciliar la vida personal y familiar y la cada vez más difusa barrera entre el tiempo de trabajo y el tiempo de ocio.

La falta de cuidado del trabajo tiene consecuencias en el bienestar de las personas y en la cohesión social que se traducen en altos índices

de estrés, ansiedad y depresión entre la población.

Siguiendo al papa Francisco que, en su mensaje en la Cumbre Mundial del Trabajo de la OIT de 2021, reclamó que el trabajo, como relación que es debe contemplar también "la dimensión del cuidado, porque ninguna relación puede sobrevivir sin cuidado", por lo que además de reconocer la importancia del trabajo de cuidados, llamó a extender, el cuidado, en primer lugar, a los trabajadores.

De ahí que ITD, integrada por Cáritas, CONFER, HOAC, JEC, JOC y Justicia y Paz, llame a "un mayor compromiso en favorecer el cuidado de las personas trabajadoras, promoviendo políticas que permitan una conciliación real", apoyando el diálogo social para lograr la reducción del tiempo de trabajo.

También demanda que "la salud laboral sea un derecho fundamental para todas las personas y sea priori-



tario en cualquier entorno", consciente de que "hay un gran número de trabajadores y trabajadoras que sufren condiciones laborales precarias que ponen en peligro su bienestar físico y mental". "Es hora de alzar la voz y reivindicar que la salud de las personas no se vea comprometida en aras del beneficio económico", sostiene ITD.

Más información en:

[www.iglesiaporeltrabajodecente.org](http://www.iglesiaporeltrabajodecente.org)

# i GLESI en Misión

## A nuestra Madre del Cielo

### DELEGACIÓN DE MISIONES

María, nuestra Madre del Cielo, es invocada universalmente desde las Obras Misionales Pontificias como Reina de las Misiones. A Ella nos dirigimos a lo largo del año encomendando a nues-

tros misioneros y su labor de evangelización. En este mes de mayo lo hacemos con mayor fervor, si cabe, pidiendo que toda la acción misionera de la Iglesia, incluida la animación que se lleva a cabo desde las Delegaciones diocesanas de Misiones, resulte fructífera para que el Evangelio llegue a tantos rincones del mundo y a tantos corazones que todavía no han oído hablar de que Cristo es nuestro Salvador. El pasado día 4 de mayo, víspera del día de la Madre, hemos desarrollado un año más la Ofrenda floral a la Virgen María, de la



mano de nuestros pequeños misioneros de Infancia Misionera. Para ellos va, en esta ocasión, nuestro agradecimiento sincero por su sencillez y convicción en la vivencia de la fe y en el testimonio alegre de la misma. Sin duda que nuestros niños nos evangelizan, porque ellos son protagonistas y agentes de la misión. Lo han hecho de modo natural portando en su mano una flor para ofrecer con ella su amor a María. Que a lo largo de este mes de las flores, mes de María, encomendemos a nuestros misioneros para que Ella vele siempre por estos hijos que entregan cada día la vida al servicio de la Misión.



Los participantes entregan sus flores

# DESDE *mi retiro* | Mayo, María y el Espíritu Santo

**JOSÉ SÁNCHEZ GONZÁLEZ**

Identificamos, desde niños, el mes de mayo con María, por la devoción popular de *Las Flores* y otros recuerdos. El mantener y renovar estas formas de devoción puede ayudarnos en nuestra vida cristiana. Pero hoy quiero fijarme en un aspecto de la devoción a María que considero muy importante y quizás nos pasa desapercibido. Se trata de la relación de la Virgen María con el Espíritu Santo, que ocupó un papel tan importante en su vida y que ha de estar también siempre muy presente en nuestra devoción y culto a María. Se nos ofrece para ello la oportunidad de que, en este año, como en otros muchos, coincide también la gran solemnidad del Espíritu Santo, Pentecostés, en el mes de mayo. Llama la atención que, en la Sagrada Escritura, la primera vez que aparece expresamente el nombre de María es en relación con el Espíritu Santo. En la Encarnación del Hijo de Dios en las entrañas de la Vir-

gen María (Le 1, 35) y la última vez que se cita en la Sagrada Escritura el nombre de María es en el Sumario sobre la comunidad cristiana apostólica de Jerusalén (Hech 1, 14) que se prepara para la solemne Venida del Espíritu Santo en Pentecostés.

El Espíritu Santo tiene un papel principal en la persona y en la vida de la Virgen María, en su misión como Madre del Hijo de Dios, como en la misión derivada de ésta, como Madre de la Iglesia, de la que su Hijo, es Cabeza. La actitud de María ante el Espíritu es la de escucha atenta a su inspiración y a su palabra, la respuesta incondicional a su llamada y el cumplimiento ejemplar de su misión y voluntad, tanto en el acompañamiento y servicio a su Hijo Jesús, nacido de sus entrañas, como en el cuidado y atención a todos sus hijos, encomendados por el Señor, su Hijo, nuestro Hermano Mayor. Para ello, María fue dotada por Dios con gracias y virtudes especiales y con los dones del Espíritu Santo, que

ella acogió con plena disposición y a los que siempre supo corresponder con generosidad.

Al celebrar en el mes de mayo un culto especial y siempre, en la devoción a María, hemos de tener presente que nuestra relación con María, Madre de Dios y Madre nuestra, se expresa, pero no se agota en una manifestación externa, sin influencia en nuestra vida. El culto a la Virgen María, como todo el culto cristiano, ha de llevarnos siempre a vivir los misterios que celebramos, a imitar los comportamientos que recordamos, a cumplir en nuestras vidas las lecciones que los santos nos muestran en sus vidas y a encomendarnos a su protección y amparo.

¿Qué magnífica lección nos ofrece María en este mes de mayo y en la solemnidad del Espíritu en Pentecostés, que ella celebró primero, en ese día, con la primera comunidad cristiana de Jerusalén! ¿Qué nos dice y qué nos pide a nosotros ese mismo Espíritu Santo?

## RINCÓN *litúrgico* | La misa: Preparación de los dones (II)

**VIDAL RODRÍGUEZ ENCINAS**

Nos detenemos hoy en lo que nos dice la introducción del Misal sobre el desarrollo de la presentación de los dones, conocido también como "ofertorio", en los números 73-77.

"Al comienzo de la liturgia eucarística se llevan al altar los dones que se convertirán en el Cuerpo y la Sangre de Cristo. En primer lugar, se prepara el altar o mesa del Señor, que es el centro de toda la liturgia eucarística, y colocando sobre él el corporal, el purificador, el misal y el cáliz. Se traen a continuación las ofrendas; es de alabar que el pan y el vino lo presenten los mismos fieles. El sacerdote o el

diácono los recibirá en un lugar oportuno para llevarlo al altar.

También se puede aportar dinero u otras donaciones para los pobres o para la iglesia, que los fieles mismos pueden presentar o que pueden ser recolectados en la iglesia, y que se colocarán en el sitio oportuno, fuera de la mesa eucarística. Acompaña a esta procesión en que se llevan las ofrendas el canto del ofertorio, que se prolongará por lo menos hasta que los dones han sido depositados sobre el altar.

El sacerdote pone el pan y el vino sobre el altar mientras dice las fórmulas establecidas. En los días más solemnes, el sacerdote puede incensar las ofrendas colocadas sobre el altar

y después la cruz y el mismo altar, para significar que la oblación de la iglesia y su oración suben ante el trono de Dios como incienso... A continuación, el sacerdote se lava las manos en el lado del altar. Con este rito se expresa el deseo de purificación interior.

Terminada la colocación de las ofrendas y los ritos que la acompañan, se concluye la presentación de los dones con la invitación a orar juntamente con el sacerdote, y con la oración sobre las ofrendas, y así todo queda preparado para la Plegaria eucarística. Uniéndose a la oración, el pueblo hace suya la plegaria mediante la aclamación Amén.



**Obispo, párrocos y confirmados**

La Catedral de Santa María fue el templo elegido para llevar a cabo esta celebración conjunta de varias parroquias, algo a lo que el prelado dio especial importancia. "Indica lo que debe ser la Iglesia, la belleza de una comunidad que se une".

## Una comunidad unida para confirmar a 47 jóvenes

Mons. José Luis Retana confirió, recientemente, el sacramento de la confirmación a un total de 47 jóvenes de las parroquias de El Salvador, San Andrés, San Cristóbal y la Unidad Parroquial de El Sagrario-San Pedro San Isidoro, en el caso del Arciprestazgo de Ciudad Rodrigo.

A ellos se unieron otros jóvenes de Martín de Yeltes, La Fuente de San Esteban, Muñoz y Boada, todas parroquias del Arciprestazgo Campo Charro.

## Aprobado el presupuesto para 2024

Mons. José Luis Retana fue el encargado de presidir el Consejo Diocesano de Asuntos Económicos que, en sesión ordinaria, aprobó el Ejercicio Económico 2023 y el Presupuesto de 2024 de la Diócesis de Ciudad Rodrigo, como principal asunto del orden del día. Ésta es una de las funciones principales de dicho Consejo, tal como establece el c. 493 CIC.

Además, se han abordado otra serie de cuestiones relativas a la organización económica de la Diócesis y sus entidades. Los datos económicos relativos a 2023, con el detalle de las partidas que componen gastos e ingresos, se publican en la web de la Diócesis.



**Consejo Diocesano de Asuntos Económicos**



**Celebración de San Isidoro**

## La Diócesis festeja a su patrón, San Isidoro de Sevilla

Hacia muchos años que no se celebraba esta fecha de un modo especial, pero don José Luis ya ha adelantado que lo seguirá haciendo en el futuro. Así lo dijo en su homilía durante la festividad de San Isidoro de Sevilla, patrón de la Diócesis, el 26 de abril.

Este patronazgo se remonta a la época del rey don Fernando, quien le propusiera en la segunda mitad del siglo XII por la intervención que tuvo el Santo en la liberación de Ciudad Rodrigo de los musulmanes. "Este patronazgo se remonta a la época del rey don Fernando, quien le propusiera en la segunda mitad del siglo XII por la intervención que tuvo el Santo en la liberación de Ciudad Rodrigo de los musulmanes. Era perfectamente consciente del alcance que tienen tanto la vida contemplativa y de oración como la vida activa", dijo el prelado.

[www.diocesisciudadrodrigo.org](http://www.diocesisciudadrodrigo.org)



Díez Taravilla, 15 - 37500 CIUDAD RODRIGO - Tfn.: 923 46 08 43 - [info@diocesisciudadrodrigo.org](mailto:info@diocesisciudadrodrigo.org)

**COPE CIUDAD RODRIGO 98.8 FM - RADIO MARIA 102.4 FM**

Edita: Diócesis de Ciudad Rodrigo. Díez Taravilla, 15 (Ciudad Rodrigo) • [www.diocesisciudadrodrigo.org](http://www.diocesisciudadrodrigo.org)

Depósito legal: S. 1363-2001

Diseño, maquetación e impresión: Lletra, SL (Ciudad Rodrigo) - [www.lletra.es](http://www.lletra.es)